

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, G. pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Jueves 5 de Agosto de 1937

Núm. 327

Un ataque a nuestras posiciones asturianas costó a los rojos 100 bajas

Alrededor de Cuero, atacado en días anteriores, han sido hallados más de 500 cadáveres de un batallón apenas quedaron unos 108 hombres. En Albarracín sigue la labor de limpieza de enemigos

El pánico rojo se patentiza en cualquier movimiento de los nacionales

(De nuestro cronista de guerra, Cid LENO).—El menguado ejército rojo apostado en las posiciones del frente madrileño, parece que está dispuesto a ceder todo el terreno que los mandos nacionales quieran conquistarle. A estos soldados rojos les pasa al contrario de aquellos famosos conquistadores que edificaron con su espada el grandioso Imperio español en América. Los conquistadores eran hombres que comían de todo y no tenían miedo a nada. Los rojos, en cambio, no comen nada y tienen miedo de todo. Lo primero nos lo ha confirmando hoy un miliciano que, aprovechando esos súbitos amaneceres que en este tiempo se producen, pudo llegar muy de mañana a nuestras líneas burlando la vigilancia de las suyas.

Este miliciano, trasladado de Madrid al frente hace pocos días, nos da detalles del asalto a un almacén de víveres que el Socorro Rojo tenía instalado en la plaza del Progreso. Parece que dicho almacén sólo suministraba alimentos a los comunistas, negándoles a los de los demás partidos. Ello dió origen a que, en la tarde del sábado, un grupo de elementos de la CNT, armados de fusiles y bombas, irrumpieran en el local matando a los que se les oponían y apoderándose de gran parte de las existencias. Confirma también el rojo que en la capital hay todavía algunas reservas de las que sólo se beneficiaban los dirigentes.

Actualmente—nos dice también—los milicianos que combaten en primera línea pasan verdadera hambre, ya que la Artillería nacional impide con sus certeros disparos la llegada de los convoyes hasta las trincheras rojas.

En cuanto al miedo, basta saber que en el día de hoy, las fuerzas nacionales que guarnecen las posiciones del sector de Villanueva del Pardillo, han verificado una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, sin que el enemigo intentara hacer una resistencia que pudiera recibir este nombre. Al amanecer, nuestras baterías abrieron nutrido fuego sobre las líneas enemigas, sin que los disparos de los cañones nacionales fueran apenas contestados por las bocas rojas. Después de un corto e intenso cañoneo, nuestros infantes iniciaron el avance al que los rojos no trataron de oponerse ni por un momento.

La pequeña operación ha sido realizada felizmente, ocupándose una trinchera en la que el enemigo dejó algún armamento. Esto no tendría mayor importancia si no nos demostrara la baja moral en que se encuentra el ejército de Miaja.

Y es que tras derrotas como la pasada, no es posible que las mesnadas marxistas, a pesar de las voces que desde la retaguardia les dan sus dirigentes, puedan mantener el espíritu que es necesario para la defensa. Cierzo que el enemigo puso todo su coraje en que los combates de los días pa-

sados, no se convirtieran en terrible fracaso, pero su empeño solo les sirvió para que, a más del terreno, perdieran la mitad de sus efectivos en hombres y material. Por eso han optado ahora por abandonar precipitadamente el terreno en cuanto nuestras tropas se mueven hacia ellos. Esto no quita para que disfracen sus rápidas huidas con el ya crónico nombre de «retiradas estratégicas.»

Los escasos movimientos del enemigo, tratándose de despegar de nuestro empuje, son constantemente vigilados por los aviones de reconocimiento que vigilan y anuncian cualquier concentración.

Hasta la quietud del frente llegan constantemente las noticias de la inquietud madrileña. Los dirigentes rojos se mueven y agitan achacándose mutuamente el terrible fracaso que ha hundido sus mejores y caras esperanzas.

El mando marxista ordena el fusilamiento de jefes y oficiales que mandaban algunas de las unidades que se estrecharon en Brunete, para calmar la sed de sangre que el populacho siente ante el nuevo descalabro. Todo esto es oído por nuestros muchachos con una sonrisa, ya que saben que no todo el fracaso de la ofensiva marxista se debe a su mala organización. Algo y aún algo han influido en el desastre la pericia de nuestros generales y el arrojo del Ejército nacional en pleno, que a punta de bayoneta ha llevado a la masa asaltante hasta las posiciones que por ahora no interesa tomar.

La Prensa francesa continúa comentando el acercamiento italo-ingles

París.—Continúa la Prensa francesa comentando el acercamiento italo-ingles. Algunos diarios lo consideran de muchísima importancia y que la cuestión española, con ello ha quedado en segundo lugar, pasando a primer plano de actualidad el acercamiento de las dos potencias europeas.

El periódico parisino «Le Journal» indica que como Francia, habiendo sido siempre la primera en mediar en los conflictos europeos, no ha participado en éste. Recomienda a su Gobierno deba mediar en el acercamiento para el mantenimiento de la paz de Europa, y solicita al mismo tiempo que Francia debe nombrar embajador cerca del Gobierno italiano.

Perfil del Día

Día de gala para la Comunidad Tradicionalista. Es la onomástica de Doña María de las Nieves, y hasta la egregia señora, muy en alto por las glorias históricas de su estirpe, por los tueros de su realeza y por el esplendor de sus virtudes, se elevan hoy, con fervor redoblado, el pensamiento y el corazón de sus leales. Muchas trincheras de los frentes de combate, donde los boinas rojas ofrendan su sangre por el sagrado trilema, serán también en este día altar de oración por la señora augusta que desde el destierro les asiste con la ayuda espiritual de sus plegarias y con la solicitud material de constantes y valiosos envíos.

En el presente año, a la ausencia de la Patria, que tué de siempre el dolor de la familia, injustamente proscripta, Doña María de las Nieves tiene que añadir tristemente la ausencia eterna de Don Alfonso Carlos y la visión trágica de España en guerra. Pero le compensará de estos infortunios, que son también infortunios de la Comunidad, la alegría de los soldados tradicionalistas en armas, luchando heroicamente por salvar la Patria y la alegría suprema de una España en trance de liberarse de la revolución.

EL ALCÁZAR como el Requeí, fenece hoy a la augusta señora el homenaje sentidísimo de su lealtad inquebrantable y de su fervorosa devoción.

EN TIEMPOS DE LA GUERRA europea, gente superficial, envenenada por la política, llegó a usar en la solapa un botón con esta leyenda: «No me hable usted de la guerra».

El deber de los buenos españoles es colocarse de espaldas a la murmuración, a las intrigas y a las camarillas políticas, y decir:

—No me hable usted de política. La política distrae de la guerra, enerva el entusiasmo por la guerra. Lo que importa es ganar la guerra.
¡Viva la guerra!

Varios batallones rojos fueron deshechos en Asturias

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de agosto de 1937:
EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya y Santander. Tirroteos y cañoneos.

Frente de León.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Un intento de ataque del enemigo a una de nuestras posiciones fue rechazado, causándole más de cien bajas. En la posición de Cuero y como consecuencia de los ataques de los pasados días, han encontrado más de 500 cadáveres de enemigos, entre ellos el de un jefe, dos capitanes y varios oficiales. Hubo un batallón rojo en el que no quedaron más que 108 hombres, y otros varios que fueron igualmente deshechos.

EJERCITO DEL CENTRO.—En el frente de Aragón ha continuado la limpieza de la zona recientemente ocupada en el sector de Albarracín.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

Salamanca, 4 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se cogen prisioneros huidos de la batalla de Brunete

Villanueva del Pardillo, 4.—(Exclusivo para EL ALCÁZAR por L. Moreno Nieto).—Llevamos varios días recorriendo las posiciones situadas entre Brunete, Villanueva de la Cañada y Villanueva del Pardillo, que han sido de nuevo reconquistadas, y ya definitivamente, por el Ejército español.

Una afirmación podemos lanzar: Las tropas enemigas que nos combatían en este sector, estaban consultadas exclusivamente por extranjeros. En las trincheras y chabolas he encontrado muchos periódicos ingleses, ejemplares de «L'Humanité» del 16 de julio y bastantes diarios rusos.

He leído una revista editada a todo lujo, órgano de los «Voluntarios de la Libertad» (así llaman a los voluntarios franceses) redactada en francés. En ella se lee el siguiente párrafo.

«En la lucha con las hordas fascistas han caído en aras de ideal que alimentaba sus vidas, el comisario de Brigada miembro del Comité Central del Partido Comunista yugoeslavo, camarada Blagoye Faravio, y el comisario del batallón, miembro del Comité Central del Partido Comunista in-

glés, camarada George Brown. Todas las etiquetas que cubren las latas de conservas, que aquí se dejaron en gran cantidad son de fábricas inglesas.

Por un ejemplar de «Mundo Obrero» (que se sigue editando en la maquinaria de «El Debate» he conocido que los rojos han organizado unos batallones que llaman de Fortificación y que vienen a sustituir a nuestro Cuerpo de Ingenieros.

Como por aquí abundan muchos los bosques y montes poco elevados, se da el caso de que aún se sigan cogiendo prisioneros de las brigadas internacionales, que quedaron escondidos hace dos o tres semanas. Es coincidencia que todos, cuando se ven perdidos, griten ¡Arriba España! y saluden al estilo nacional.

Hoy estuve hablando con un muchacho evadido anoche. Me dijo que era de un pueblo de Toledo, y que él fué declarado útil para servicios auxiliares hace ya dos años, pero que el Gobierno de Valencia ha movilizado a todos los de su condición, comprendiendo desde la quinta del 28 hasta la del 39 inclusive.

Desmoralización en Valencia por nuestro avance en la provincia de Teruel

Teruel.—A medida que nuestras columnas avanzan por el frente de Teruel, la impresión aumenta en la región valenciana que ve acercarse la línea de combate a las costas de levante. El Gobierno de Valencia trata de reorganizar la defensa de esta provincia, enviando nuevos elementos de combate, para impedir nuestro avance. En la provincia de Cuenca, hollada hasta ahora por la pesuña marxista, nuestras tropas inician su avance llevando la enseña victoriosa de la Patria a una nueva región española, que pronto será reintegrada al territorio conquistado.